

PROXIMAG

Raphaël, jeune échiquéiste

Home > Proximag - 05/11/2018 à 05:00 - Christophe GOFFAUT - Proximag

Partager



ÉdA

Les sports cérébraux, ce n'est pas que pour les pensionnés. La preuve par Raphaël Murphy. À 12 ans seulement, l'adolescent pratique déjà les échecs depuis plusieurs années. Il fait même partie d'un club, «Le Pion du Roi» à Nivelles, depuis ses 7 ans et participe régulièrement à des compétitions.

Durant l'adolescence, il est fréquent de s'investir assidûment dans une pratique sportive comme le football, le tennis ou le basket. Mais il arrive aussi que l'on se prenne de passion pour des sports plus cérébraux, comme les échecs. C'est le cas de Raphaël Murphy. À 12 ans, le jeune Waysien jongle déjà avec toutes les subtilités de la discipline. *«J'ai reçu mon premier échiquier à l'âge de 6 ans, pour mon anniversaire, explique Raphaël. Un an plus tard, je m'inscrivais au «Pion du Roi», le club d'échecs de Nivelles. J'adore ce jeu, son aspect stratégique mais aussi l'idée de duel qu'il implique. Pour être un bon joueur, il faut d'abord une grande concentration.»* Raphaël participe régulièrement à des compétitions officielles et à des journées JEF (Jeunesse Échiquéenne Francophone), des tournois ouverts aux non affiliés. *«J'ai déjà pris part à une bonne dizaine d'entre elles, un peu partout en Wallonie.»* Malgré son jeune âge, le Waysien tente déjà de transmettre sa passion à la relève. *«J'essaie d'apprendre le jeu à ma petite sœur Florence, âgée de 5 ans. Cela lui plaît.»* Au sein de son école aussi (la Schola Nova à Incourt), ses copains découvrent les échecs, un peu grâce à lui. Des parties sont organisées plusieurs fois par semaine. Dans l'engouement, certains enfants ont même construit un échiquier géant afin de pouvoir jouer en extérieur, dans la cour de l'établissement scolaire.